



Precio de suscripción:
0'50 peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO



Anuncios y remitidos
á precios convencionales
Pago adelantado.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Jueves 12.—San Victoriano y San Benito abad y confesor.

Viernes 13.—San Gumersindo mártir y San Hilario obispo y confesor.

Sábado 14.—San Dacio obispo y confesor y el beato Bernardo de Corleon.

Cultos

Jueves 12.—La Misa y oficio son del 6 dia de la octava con rito semidoble color blanco.

—La Oracion de 40 horas continua en María Auxiliadora, espónese S. D. M. los dias festivos á las 4 y media y los laborables á las 5 de la tarde reservando siempre á las 6.

Viernes 13.—La Misa y oficio divino son de la Octava de la Epifania, con rito doble, color blanco.

Sábado 14.—La Misa y oficio divino son de San Hilario obispo, confesor y doctor, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de San Felio martir.

—En San Agustin, despues del Rosario Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO

El respeto á la autoridad.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofresco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofresco en especial, á fin de que los cristianos aprendan á respetar cada vez la autoridad, sobre todo la de Dios, la de los padres y la de los maestros.

PROPÓSITO.

Examinarnos todos los dias sobre este punto. Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La educacion cristiana de la juventud.
 - 2.ª Las necesidades especiales de Menorca.
 - 3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 3, Santa Genoveva.
" 29, San Francisco de Sales.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios, por el alma de un asociado y las de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Diciembre.

A. M. D. G.

LOS INCRÉDULOS ANTE LA MUERTE

Hoy que tanto se alardea de incredulidad, hoy que ha cada paso nos encontramos con un enjambre de racionalistas que quieren ante el mundo sentar plaza de «espíritus fuertes», hoy que la juventud incauta oye sin cesar las lucubraciones de apóstoles de diversas escuelas que la seducen con sus palabras de torcida significación, vamos á extractar el cuadro histórico de los hombres más eminentes que ha tenido el Filosofismo, por el cual podrán ver nuestros lectores el modo como quisieron morir, después de haber sido anticlericales toda su vida, y aparentando ser incrédulos hasta la hora postrera.

Empecemos por el patriarca de todos ellos, Voltaire..

El temor de la muerte arrancó á Voltaire dos retractaciones, la una en 30 de Marzo de 1869, la otra en 2 del propio mes de 1778.

Estando enfermo se confesó en 1724, en 1735, en 1750, y en 1778 declaró que se había confesado con el abate Gaythier, y que pedia perdón á Dios y á la Iglesia, de los escandalos que hubiese podido dar.

Pero en 30 de Mayo 1778, Voltaire muere afligido, atormentado con la memoria de aquel Dios que él había blasfemado, y entre los espasmos precursores de su condenacion, lleno de furor da el grito: Dios y los hombres me han abandonado; se muerde, rásgase los brazos y las manos se ensucia, y llega al extremo de comerse sus propios excrementos.

El médico, que estaba allí presente, aseguraba que tal espectáculo hubiera sido provechoso á todos los jóvenes que esten en peligro de perder los principios de la Religión, y que para ver todas las furias de Orestes no se necesitaba más sino presenciar la muerte de Voltaire.

Las conversiones de M. Laharpe, de Marmoutel, y así de muchos otros, son muy conocidas, y las de estos cuando aún estaban con salud.

Mr. Charnois, célebre por escritos, al ver la paciencia, la resignacion y la alegría de los sacerdotes en la Abadía; y por el contrario, al ver la rabia, los gritos y la desesperación de los filósofos en la misma cárcel, se conmueve, busca quién le instruya, se convierte, se confiesa y muere en el degüello como los demás.

La Maïttié, autor de un libro impío que lleva por título: «El hombre máquina», y que fué echado á las llamas por orden de los magistrados de Holanda, después de haberse confesado, hallándose cercano á la muerte (1751), suplicaba á Rossambert que juntamente con él invocase á todos los Santos y rezase las oraciones de los agonizantes.

Fontenelle pidió y recibió los Sacramentos en 1757.

El célebre marqués Argens, en su larga enfermedad, empieza á desconfiar de sus pasados sentimientos, y de haber tenido serias conferencias sobre Religión, queda convencido, se arrepiente y se confiesa.

Buifon se confiesa con el P. Ignacio

Bongault, capuchino, recibe los Sacramentos en presencia de muchas personas, y su muerte (1768) fué edificante.

Bou langer, autor de un libro que estaba lleno de blasfemias y de racionios los más absurdos contra la Religión de Jesucristo, asegura en su última enfermedad (1759), que nunca había tenido más que dudas, y que la sola pena que sentía era no poder reparar bastante el mal que había tenido hecho, llevado sólo del mal deseo de adquirir fama.

De Prades, muerto en 1782, en su retractación, que fué el 8 de Abril de 1754, dice que no podía vivir tanto cuanto necesitaba para llorar su conducta pasada.

Montesquieu, en su última enfermedad (1755) cumple con grande edificación todos los deberes de cristiano, y dice que su corazón nunca fué incrédulo, pero que la vanidad de que los escritores contemporáneos le conocieran, le llevó á portarse en lo exterior como si realmente lo fuera.

Es notable también la muerte penitente del célebre filósofo Toussint, que en el acto de comulgar de manos del sacerdote católico, hizo una arenga enérgica á su mujer y á sus hijos, y entre las muchas cosas que dijo pidiendo perdón á Dios y á hombres, confesó que toda la incredulidad de sus escritos y discursos familiares, había provenido de la vanidad, del respeto humano, y de haber querido complacer á determinadas personas.

Malesherbes, Langlet, Lareher y Nacierse se arrepintieron al fin, doliéndose del mal que habían causado y recibiendo al morir los consuelos de la religión.

Lo mismo hicieron Saulavie y Carlos Pallisot, que en los últimos años de su vida, con expresiones edificantísimas, hicieron públicos los sentimientos cristianos que no habían desaparecido del fondo de su corazón.

Este catálogo, que podíamos seguir indefinidamente, podrá hacer pensar á los que hoy alardean de anticlericales, y no hacen sino repetir los conceptos de los autores citados, que no quisieron morir del modo que habían vivido.

Telegramas.

Madrid 4.—Máximo Gómez sigue con el grueso de su ejército en el Camagüey.

Ha construido allí muchas defensas y fortificaciones.

Ha declarado que no depondrá las armas hasta que Cuba sea independiente.

La actitud de Máximo Gomez no deja de preocupar mucho á los yankees.

Washington.—En el Consejo de ministros presidido por Mac-Kinley se acordó enviar nuevas instrucciones al General Ottis en vista de las noticias alarmantes de Filipinas.

Han huído de Ilo-Ilo todas las mujeres.

Los bisayos se niegan á rendirse sin recibir órdenes de Aguinaldo.

Reina un pánico indescriptible.

Manila.—El general Miles ha negado á los tagalos plazo alguno para rendirse.

Créese que los yankees atacarán la plaza de Ilo-Ilo de un momento á otro.

Respetarán las vidas y haciendas de los extranjeros.

Los rebeldes siguen fortificándose en las calles, iglesias y en los demás edificios.

Se considera que será muy encarnizada la lucha.

Madrid 4.—Telegrafían desde Valencia que han hecho explosión las calderas del vapor *Cabo Quejo* resultando del percance dos muertos.

A consecuencia de los escándolos producidos en la Cámara Austriaca se ha realizado un duelo entre el presidente del Gobierno austriaco y el jefe del partido de los nacionalistas, resultando ambos ilesos.

Madrid 5.—Los últimos telegramas de Washington dan cuenta de que en el Senado se ha entregado el tratado de paz entre España y los Estados Unidos.

Después que se hubo dado cuenta á la alta cámara, la comisión de negocios extranjeros se llevó dicho tratado para examinarle y después presentar dictámen sobre la resolución dada en París.

En la costa de Oeste de la península Ibérica siguen con gran bravura los temporales.

Despachos recibidos de Manila acusan completa tranquilidad en aquella población.

Los yankees se muestran muy desconfiados en llevar á feliz término el intento de completo dominio en las Filipinas.

Los defensores de Ilo-Ilo siguen preparándose para una completa y duradera resistencia, tanto así que se reciben muchos refuerzos y se ejercitan en el manejo de las armas.

Desde Nueva York se ha recibido un telegrama que asegura que los americanos prenderán al cabecilla Aguinaldo si éste no obliga á los rebeldes á que depongan su actitud y entreguen las armas.

Madrid 6.—En el Ministerio de la Guerra, se ha recibido un despacho suscrito por el general Ríos, en el que se dice que este y su estado mayor desembarcó en Manila visitando al gobernador americano general Otty. Recibióles éste muy afectuoso asegurándoles bajo palabra de honor que practicaría cuantas gestiones fueran necesarias hasta conseguir la inmediata libertad de los prisioneros españoles, que están en poder de los tagalos.

Madrid 6.—Ha vuelto á agravarse en su dolencia el señor Castelar. Los médicos muestran hondamente preocupados por el curso que sigue la dolencia. Témesese un fatal desenlace.

Madrid 6.—En Jalmonth, Londres, ha habido un choque de vapores, uno inglés y otro francés. Se han ido á pique doce marineros ha habido algunos ahogados.

Madrid 6.—A bordo del *Alfonso XIII* viene el sargento que mató á Maceo.

Se llama Estanislao López Díaz.

Asegura que conocía á Maceo.

El sargento que mató á Maceo ha añadido que conocía al cabecilla desde antes de la guerra.

Que al verlo en el campo de batalla no dudó ni un momento en hacerle fuego.

El sargento López es viudo, con 5 hijos y está en la pobreza.

Madrid 7.—En el domicilio del general Weyler se ha verificado un banquete al cual han asistido catorce generales, y cuatro coroneles.

Se han leído las adhesiones de los que no han podido asistir.

En los brindis se ha hecho votos para la regeneración del ejército y la marina.

Madrid 7.—Telegrafían de Filipinas que se ha hecho un llamamiento, por los americanos en nombre de la humanidad para que los indígenas aceptaran una solución amigable.

El cabecilla Aguinaldo continua presidiendo la república.

El marqués de Cerralbo llegó á Venecia.

Se ha triplicado la vigilancia en los Pirineos.

Madrid 8.—Ha fondeado en Cartagena procedente de la Habana el vapor francés «Les Andes» que ha desembarcado numeroso pasaje de repatriados y muchos enfermos graves.

Durante la travesía han fallecido cuarenta y uno.

Madrid 8.—Telegrafían de San Sebastián que se ha desbordada el rio Behovia causando horribles inundaciones y estragos que han dejado en la miseria á muchas familias.

Valencia 8.—Ha fondeado en este puerto procedente de la Gran Antilla el vapor alemán «Darmstadt» conduciendo á su bordo tres mil repatriados.

Madrid 8.—Ha llegado á Santander el trasatlántico español «Miguel Gallart» conduciendo 2011 repatriados.

Madrid, 9.—Un horroroso incendio ha destruido la fábrica de productos químicos Billiwerder de Hamburgo, calculándose las pérdidas en cuatrocientos mil francos. En Munich ha ardido el casino Orphum.

Madrid, 9.—Washington.—El presidente Mac-Kinley continúa sus viajes por los Estados del Sur, habiendo pronunciado varios discursos y obtenido entusiastas ovaciones, en sus largas escursiones. En su visita al campamento permanente encomió los triunfos alcanzados por el ejército norteamericano, siendo aclamado por las tropas.

El Banco de España reparte 65 pesetas por acción en concepto de beneficios realizados durante el vencido semestre.

Han sido tan duras las censuras que á roso velloso se han lanzado aquí siempre á los marinos, que bien merece ser conocido el concepto que tenía Sampson de la eficacia de nuestro servicio de torpedos, único que en la Marina está exclusivamente encomendado al Cuerpo general de la Armada.

Casi improvisado, con recursos y material modestísimos, todos los torpedos dedi-

cados á la defensa de Santiago, con sus aparatos de instalación, apenas representaban la modesta suma de cinco mil duros. Aquel material era, sin embargo el suficiente para que, bien manejada la entrada del puerto, fuese inaccesible á los buques americanos. Así lo comprendió Sampson, que al anterior apremio de Shafter, contestó con la comunicación siguiente:

«Imposible intentar la entrada del puerto mientras no hayamos levantado los torpedos que la defienden. Esa ocupación nos ocupará algún tiempo, y empezará después que sus tropas de usted hayan ocupado los fuertes que defienden la boca. No se ha dado ningún paso en ese sentido con el avance sobre Aguadores»

Una hora después de enviada esta comunicación contesta Shafter á Sampson»

«Me es imposible decir cuándo podré tomar las baterías de la entrada del puerto, Si son tan difíciles de tomar como las que tengo enfrente, tardaré aún mucho tiempo, y tendré grandes pérdidas de vidas. No me explico cómo la escuadra no puede maniobrar bajo un fuego mortífero, como manobra el ejército. Mis pérdidas de ayer pasan de 500 muertos. Con todos los medios que tenga la escuadra, sostenga usted un fuego nutrido sobre todo el enemigo que tenga á la vista, hasta destruirlo. Espero sin embargo, con tiempo y fuerza suficientes, apoderarme de los fuertes que dominan la entrada del puerto»

Dáse ya como seguro que en el primer Ministerio que se forme se nombrará Ministro de Ultramar, quedando por lo mismo desmentidas las noticias que han circulado hasta ahora en sentido contrario.

El nombre probable de la persona que ha de desempeñar el espresado cargo, no se ha dado á conocer todavía.

Los planos de Baleares y Canarias.

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden creando dos comisiones, una en Baleares y otra en Canarias, compuestas de Jefes y oficiales del cuerpo de estado mayor del ejército, con el personal auxiliar necesario para levantar el plano de las referidas islas.

El de las islas Baleares se ejecutará en escala de 1: 100,000, y el de las islas Canarias en la de 1: 50,000, ambos con sujeción á las instrucciones generales que para esa clase de trabajos tiene dictadas el deposito de la guerra, y á las particulares que el jefe del referido centro comuniqué á los de dichas comisiones.

Estas comisiones tendrán carácter de permanentes, y se compondrá cada una de tres jefes ó dos jefes y un capitán del cuerpo de Estado Mayor del ejército, con el personal auxiliar de la brigada obrera y topográfica que se conceptúe necesario, y cuatro ordenanzas montados de caballería pertenecientes á las unidades regionales de dicha arma en los referidos distritos. Tanto el personal de jefes y oficiales, como el auxiliar, disfrutarán las indemnizaciones y pluses reglamentarios, y sus caballos la ración de campaña.

El personal de estas comisiones no será aumento en la plantilla del cuerpo de Estado Mayor.

Gacetilla.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el ayuntamiento de esta ciudad el día 9 de los corrientes.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Conde de Torre Saura Alcalde, con asistencia de los Sres. Comella, Anglada, Capó, Mercadal, Pons, Franco y Vazquez fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

En virtud de lo dispuesto en los artículos 31 y siguientes del Reglamento de la contribución territorial de 30 de Septiembre de 1885 el Ayuntamiento procedió a la elección de los vocales para la renovación bienal de la Junta pericial de esta ciudad, cuya elección recayó en los Señores siguientes: D. José de Olives Magarola, D. José Moll Salord, D. Bartolomé Piris Xalambi y D. José Salord Oléo. Suplentes; D. José Benjam Oliver, D. Jaime Mayans Comellas y D. Francisco Faner Moll.

Acordó además el Ayuntamiento la propuesta en terna de cuatro Vocales y dos suplentes que deberá ser remitida a la Administración de Hacienda de esta provincia para que pueda proceder a la elección de los vocales que le corresponden.

Dióse lectura a la lista de los Concejales de este Ayuntamiento y mayores contribuyentes que tienen derecho a votar Compromisarios para Senadores con arreglo a lo dispuesto en la ley de 8 de Febrero de 1887 y enterado el Ayuntamiento acordó que dicha lista fuese expuesta al público a efectos de reclamación.

Dióse cuenta de una solicitud suscrita por D.^a Isabel Pons Simó vecina de esta ciudad, pidiendo que se inscribiera en el amillaramiento a su nombre una porción de terreno sita en el camino de San Juan, en virtud de expediente posesorio que ha exhibido, y resultando que la citada finca es la que figura bajo el número 61, Sección 32 del amillaramiento a nombre de D. Nicolás Pons Torres, se acordó que se inscriba a nombre de la recurrente y que por el Sr. Alcalde, Regidor Síndico y Secretario se expida la oportuna certificación.

Acto seguido se ha celebrado la sesión extraordinaria anunciada para la formación del alistamiento para el Reemplazo del Ejército de 1899, y teniendo a la vista los libros del Registro civil, los padrones de vecindad, las listas de inscripción de mozos de 18 años se ha procedido a la formación del alistamiento, acordándose que se exponga al público por diez días para que puedan producirse las reclamaciones de inclusión ó exclusión en la sesión extraordinaria que tendrá lugar el último domingo de este mes para la rectificación de dicho alistamiento.

Toma de posesión.—Se ha posesionado de su cargo el Sr. Juez de 1.^a Instancia y de instrucción de este partido D. Francisco Buisens. Deseámosle buen acierto en el desempeño de su importante cargo.

Detención.—A causa de no estar debidamente facturadas varias cajas de calzado de algunos industriales de esta población sabemos que fueron detenidas en Barcelona cuando se intentaba despacharlas en aque lla aduana. Según informes al certificado de origen debe acompañar factura especificando la clase de mercaderías, pre-

cios de mano de obra y demás detalles de los géneros que contenga la caja ó bultos que se deseen embarcar.

En la iglesia de Santa Clara.—Espléndidos cultos fueron los celebrados durante el solemne triduo de Cuarenta Horas. El hermoso y grave canto de sagradas Vísperas y Laudes por el Coro de Religiosas, la decoración de la iglesia profusamente iluminada, los oportunos discursos que pronunciaron los Rdos. Sres. Dr. D. Juan Tuduri, D. Pedro Anglada y el Lic. D. Pedro Moll, han contribuido al mayor esplendor de esta solemnidad. En la procesión de Reserva ofició el M. I. Sr. Dean, sosteniendo bajo palio el sagrado Viril.

En la parroquia de San Francisco.—El pasado domingo celebróse solemne fiesta en honor de la Santísima Virgen de Lourdes, habiendo predicado el Rdo. Sr. Ecnomo.

Los chicos.—El pasado domingo vimos como varios grandulones se entretenían arrojando gruesas piedras al puerto, junto al muelle Nuevo, y como otros, se entretenían apedreando desde el Mirador varios barcos de pesca. Lo único que no vimos fué algún padre de familia que contuviera tales travesuras, si de tales, tienen el nombre.

Aun no asamos y ya pingamos.—El sábado último tuvo efecto el primer baile de *sociedad*, en un casino de esta población. También en los domingos se dan comedias en los dos teatros, diciéndonos que son muy concurridas. Así anda ello, aunque parezca extraño.

Buena idea.—En Mahon se ha constituido una nueva sociedad denominada «Círculo agrícola industrial» con el objeto de fomentar la agricultura. De desear es, que cunda el ejemplo.

Alumbrado particular.—Hace algunos días que en la posada del coche correo de esta ciudad funcionan dos mecheros de gas Acetileno; actualmente se instala este sistema de alumbrado en el establecimiento La Sexagenaria, por el representante que dicha compañía tiene en Menorca, llegado con este objeto de Mahon. Celebramos este adelanto y deseamos que produzca el resultado que sus promovedores se proponen.

Industria.—Por iniciativa particular se está montando actualmente la fabricación de bolsas de plata con destino a la exportación al extranjero, siendo varias las personas que ya están ocupadas en su confección. Deseamos muchas prosperidades a sus iniciadores.

El próximo domingo la Archicofradía de Hijas de Maria, tendrá por la mañana la Misa de Comunión mensual, en sufragio del alma de la sócia difunta D.^a Catalina Capó y Torrent (q. e. p. d.) Por la tarde a las tres el ejercicio acostumbrado con plática por el Rdo. Sr. Director de la Asociación.

De «El Bien Público» de Mahon.

Se dice que en cuanto haya terminado la evacuación de Cuba se destinarán dos bu-

ques de guerra a las Baleares, asegurando que a Palma irá el «Carlos V» y a nuestro puerto el «Pelayo»

En el vapor correo «Ciudad de Mahon» llegó ayer el inspector de Vigilancia con destino a esta Delegación D. Angel Español.

La luna barómetro

La luna es un excelente barómetro para el que sabe interpretar sus variadas señales. Al efecto, tomamos de un diario científico las siguientes reglas:

1.^a Si tres ó cuatro días después de entrar la luna nueva está pura y trasparente, es señal de un buen tiempo, que será durable y permanente.

2.^a Si al segundo ó al tercer día de entrar en la indicada fase los cuernos están borrosos, sin conocer bien las puntas, es señal de próxima lluvia. Si el dique está muy rojo es señal de mal tiempo.

3.^a Cuando la luna nueva se presenta sin manchas negras, anuncia buen tiempo. Del mismo modo si la luna está clara sin manchas negras ni cercos rojos a su alrededor. Si, por el contrario, se ven en su disco algunas manchas negras y dos ó tres círculos negros y súcios, caerá gran cantidad de agua y hará muy mal tiempo.

4.^a En verano, la luna que al salir aparece roja, anuncia grandes calores. Cuando al salir se muestra clara, no hay que esperar sino buen tiempo.

5.^a Un cielo sereno por todos los lados durante la luna nueva, es señal de buen tiempo.

Se ha autorizado al almirante de la destruida escuadra, señor Cervera, para que pueda residir en San Fernando, como tenía solicitado.

Este se halla con la salud bastante quebrantada.

PARA VENDER

Está la casa número 33 de la calle de la Purísima. Para informes dirigirse a la misma casa.

EN LA IGLESIA DE S. ANTONIO ABAD

SOLEMNES CULTOS EN HONOR DEL TITULAR.

Día 9 al anochecer se dará principio a su piadosa Novena, que consistirá en el Rezo del Santo Rosario, Plática, oraciones propias para cada día y gozos cantados. Los tres últimos días en vez de Plática habrá sermón.

Los días festivos se practicará a las tres de la tarde, y el último día de la Novena, festividad del Santo se dirán varias misas rezadas, habiendo comunión general en la de las 7.

Movimiento del puerto.

Entrados.

Día 8.—De Barcelona pailebot «Flor del Mar» de 40 tods., pat. Bartolomé Piris, con 6 trips., y efectos.

Día 8.—De Barcelona pailebot «Lorencito» de 36 tods., pat. José Bagur, con 6 trips., y efectos.

La navegacion en el mar Artico

El *Engineer*, de Lóndres, dedica una larga descripcion á un buque que con tal objeto se construye en los arsenales de «Armstrong Witworth et C.^o», ideado por el almirante ruso Makarow, y destinado especialmente á abrirse camino entre los hielos. Es, pues, un verdadero rompehielos.

El buque se llama *Ermak*, que significa rueda ó piedra de molino, y habrá de conducir otros buques á los puestos interceptados por los hielos que, tal razon, son inaccesibles durante el invierno, y servir además para navegaciones al Polo Norte.

Para que el buque pueda vencer y soportar la resistencia que supone una capa de hielo de tres metros de espesor, se procura repartir el impulso en largo espacio de tiempo mediante una prolongacion de la quilla, á fin de que la nave al avanzar se deslice más fácilmente por el hielo.

Si éste ofrece demasiada resistencia para que se venza al primer empuje, la quilla se eleva sobre el hielo á expensas de la velocidad adquirida; al propio tiempo, una hélice colocada en el canto de la quilla eleva el agua en que el hielo se apoya, de suerte que falta el mismo de protección por abajo, cede lentamente al peso de la nave. La repetición de tal procedimiento permite á éste continuar sus viajes sobre la superficie helada del mar.

El *Ermak* tiene 100 metros de eslora, 22 de manga y 13 de puntal. El casco es muy fuerte y se compone de cuadernas separadas por espacios de 60 centímetros y entrelazadas y complementadas por otras transversales. Este esqueleto está reforzado, además, con planchas muy resistentes. Para prevenir la inmensión del buque lleva éste 48 compartimientos estancos. Su maquinaria se compone de cuatro grupos de triple expansion, con 2,500 caballos de fuerza indicada. El vapor se produce por medio de seis calderas dobles.

Guillermo II, marino.

El conocido escritor norte-americano Paultney Bigelow ha publicado un trabajo interesante acerca del emperador «Guillermo II, dedicando un largo párrafo á hablar de Guillermo II, marino».

Recuerda á este propósito que Federico Guillermo III consideraba el aumento de la flota prusiana como un sacrilegio, «porque decia, Federico el Grande no sintió nunca la necesidad de desarrollar su marina, y lo que era bueno para él, lo es para nosotros».

Guillermo I estimaba también que una flota es institucion de lujo, mejor que institucion útil al Estado.

Pero respecto á este asunto, Guillermo II piensa de manera muy distinta, y sus preocupaciones se revelan en todos sus actos y en todos sus discursos.

Paultney Bigelow advierte que Guillermo II conoce con exactitud todos los buques que componen la flota inglesa, como también el número de cañones que cada uno lleva. En Berlin, su gabinete de trabajo parece un museo, y acontece a menudo que se entretiene dibujando buques de guerra, á modo de pasatiempo.

En 1895, el mismo Guillermo II escogió la divisa de un club náutico berlinés, que dice así: «Navigare nesciss et. Vivere non est necesse», ó sea: «No es necesario que vivamos; pero no sabríamos vivir sin flota».

Guillermo II es un gran lector. Relatos de viaje, tratados técnicos sobre la marina, obras estratégicas, todo despierta su interés.

Y el emperador de Alemania tiene todavía tiempo para leer novelas, siendo su autor favorito, en lengua inglesa Mark Twain.

Hace algunos años, Paultnev Bigelow, en el curso de una entrevista que celebró con Guillermo II, anunció al joven emperador la próxima llegada á Berlin del humorista norteamericano. El soberano púsose enseguida de pié, abrió la puerta de una pieza contigua, donde se hallaba la emperatriz, y exclamó:

—Augusta, Augusta, Mark Twain vendrá á Berlin.

El emperador invitó á almorzar al autor de *Tom Sawyer*.

La entrevista fué muy cordial y alegre.

Guillermo II no experimentó la menor decepcion al ver de cerca á su escritor preferido.

Entre los aspirantes a la mano de la reina de Holanda, parece que el que reúne mayores probabilidades es el príncipe Guillermo de Wied, de veintitres años de edad y religion protestante, sobrino de la reina de Rumanía é hijo de la princesa Maria, prima hermano del emperador de Alemania.

ANUNCIOS.

TESORO DEL SACERDOTE

Ó REPERTORIO DE LAS PRINCIPALES COSAS QUE HA DE SABER Y PRACTICAR EL SACERDOTE PARA SANTIFICARSE A SÍ MISMO Y SANTIFICAR Á LOS DEMÁS.

Notablemente aumentado en obsequio de los Seminarios que adoptaron esta obra por texto de Liturgia, Oratoria y Teología Pastoral por el P. José Mach Misionero de la Compañía de Jesús

DUODÉCIMA EDICION ESPAÑOLA

Las personas medianamente versadas en las materias que abraza el tan conocido TESORO DEL SACERDOTE, por poco que se hayan fijado en la multitud de resoluciones y decretos que sobre gran parte de ellas se han publicado desde el año 1831 hasta el presente, comprenderán cómo ha debido tardar en salir á luz esta edición duodécima: supuesto que este libro había de ser reformado en muchos de sus tratados para dar cabida á las resoluciones, que recientemente han modificado, y aun cambiado, la doctrina en ellos contenida.

En lo relativo á la sagrada Liturgia ha habido importantísimas reformas: en lo conveniente al Indulto cuadragésimo, Confesores de Religiosos, Matrimonios, Dispensas, Registro civil, Cementerios, Sepulturas, etc. etc. hubo también, como es sabido, una porción de variaciones y aclaraciones que era preciso dar á conocer, para no exponer al lector á que resolviese muchas cuestiones importantes de un modo poco conforme con la verdad. Por lo mismo hemos puesto todo el cuidado y diligencia posibles á fin de que toda las materias, que este libro comprende, se hallen en armonía con lo últimamente decidido referente al Derecho canónico y civil; consultando á este efecto con personas doctas y versadas en su estudio y aplicación. Y como hayan salido algunos nuevos decretos que modificaban las materias contenidas en pliegos ya impresos, los hemos cambiado por otros que hemos reimpresso y corregido segun lo más recientemente decretado.

Aunque procuramos toda la concisión compatible con la claridad, citando sólo las palabras más importantes de aquellos decretos que no copiamos por entero, si bien indicando las fuentes auténticas de que procedían, todavía resulta esta edición con un aumento de 115 páginas sobre la anterior: aumento notable en verdad; pero que hemos creído necesario para que, como ya decíamos de la edición anterior, sea «este libro para el Sacerdote, un verdadero TE-

SORO, en que tendrá un caudal de conocimientos utilísimos, que difícilmente encontrará en muchos libros, y que seguramente en ninguno hallará reunidos.»

Nos animan en la confianza de que no habrán sido vanos nuestros esfuerzos para que esta nueva edición resultase de alguna utilidad al respetable Clero, los términos de la aprobación con que se ha dignado honrarla nuestro Excmo. Prelado.

A pesar de que, con las adiciones que en esta edición se han hecho, resulta un voluminoso tomo de xvi—1275 páginas en 4.^o mayor, se vende en pasta al módico precio de 9 pesetas en Barcelona, y á 10 pesetas en provincias; resultando así este libro acaso el más barato de los de esta clase publicados en España.

Al que tomare 12 ejemplares á la vez, se le añadirá uno gratis, dirigiéndose empero al mismo impresor, Francisco Rosal, Barcelona.

(Del prospecto publicado por la casa editorial).

En la imprenta de «El Vigia» se admiten encargos de esta obra.

Clases de italiano

Lecciones de 1.^a y 2.^a enseñanza á domicilio

Razon: Negrete 23.

Para Barcelona

Saldrá el próximo miércoles dia 18 el pailebot FLOR DEL MAR, su patron Bartolomé Piris.

Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. Magin Bonet.

VARIEDADES.

La prensa de los Estados Unidos fija los gastos que han hecho los miembros de la paz de París en mas de 100.000 duros.

En la cuenta figuran las siguientes partidas:

Sueldos de los comisionados, 30.000 duros: secretario, 10.000 duros; interpretes, abogados consultores, etc., 20.000 duros: pasajes en los vapores, 5.000 duros; gastos de fondas, 10.000 duros: gastos personales de la comision, imprevistos, etc., 15.000 duros; empleados en servicios especiales, 10.000 duros.

Hasta ahora no se ha fijado sueldo á los comisionados, y como tres de los miembros de la comision, Mrs. Davis, Frye y Gray, cobran sueldo como senadores, y la ley americana prohíbe que cobre mas de un sueldo ningun oficial ó empleado, dichos señores no podrán percibir ninguna compensacion directa.